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El intendente Walter Vuoto encabezó una recorrida de obras en distintos 
puntos de la capital fueguina, oportunidad en la que sostuvo que “Ushuaia 
tiene el plan de obras más importante de toda su historia”, por lo que consideró 
“crucial que aceleremos la marcha y avancemos con todos los trabajos que 
tenemos actualmente en el ciudad, que son más de 30, y a los 
que pronto se van a sumar otras 40 obras”. PÁG.  3

PÁG.  6
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PÁG.  6

AUTOCONVOCADOS DE VIALIDAD 
RECLAMAN POR SUS DERECHOS

PÁG.  5

El intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, y dirigentes gremiales de ATE firmaron un 
acta acuerdo que contempla el pago de dos nuevos adicionales: uno de 7 mil pesos para 
las categorías 10 a la 20; y uno de 5 mil pesos para los trabajadores 
municipales de las categorías 20 a la 24.

ACUERDO ENTRE EL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN Y ATE

El intendente Martín Perez 
recorrió ayer el barrio Perón para 
verificar los avances de obras de 
bacheo en ese sector de la ciudad. 
“Esta gestión trabaja pensando en 
las necesidades de 
la gente”, sostuvo.

SE VIENE LA 
“EXPO MUJER” 

Un grupo de trabajadores autoconvocados de Vialidad Provincial manifestaron que el sindicato 
no los está protegiendo ni defendiendo sus derechos y piden que se los informe 
del avance de las negociaciones en paritarias. PÁG.  7 En el marco del ‘Día Internacional 

de la Mujer’, el Municipio de Río 
Grande anunció la realización 
de la primera “Expo Mujer”, que 
se realizará los días 7 y 8 de este 
mes en el polideportivo ‘Carlos 
Margalot’. Habrá más de 150 
stands, sorteos y 
shows en vivo.

“USHUAIA TIENE EL PLAN DE OBRAS 
MÁS IMPORTANTE DE SU HISTORIA”

CONTINÚA VIGENTE LA RENOVACIÓN DE 
BENEFICIARIOS DEL BOLETO ESTUDIANTIL
El horario para concretar el trámite es de 9 a 16 en tres espacios municipales: la sede 
central en Luis Py, el CGP “Padre Zink” y la Casa de Atención al Vecino 
en el barrio CAP.

PEREZ RECORRIÓ
OBRAS DE BACHEO
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DESDE GOBIERNO CONFIRMARON PAGO ÚNICO A 
DOCENTES DE ESCUELAS PRIVADAS PROVINCIALES

USHUAIA. El gobernador Gusta-
vo Melella confirmó un pago único 
a todos los docentes de las escuelas 
públicas de gestión privada. La me-
dida se adoptó luego de que los do-
centes emitieran una solicitada por 
los medios de comunicación.

En su comunicado, el SADOP, 
sindicato que aglutina a los docentes 
de escuelas privadas, había adverti-
do que se declaraban en estado de 
alerta “en virtud de la falta de pago 
de las sumas fijas establecidas en di-
ciembre – febrero, FONID y material 
didáctico nación”. 

“Tenemos 10.000 alumnos apro-
ximadamente, estamos enmarcados 
en la ley 749 de educación priva-
da, que establece que los docentes 
cobren en la misma fecha que los 
docentes del público, esto no está 
pasando, estamos recibiendo un 

Cabe recordar que en esa oportunidad los docentes percibieron 15 mil pesos quienes tenían sueldo de hasta 50 mil pesos; de 50.001 pesos hasta 80 mil 
pesos, el pago fue de 12 mil pesos, más de 80 mil pesos, la suma extraordinaria fue de 9 mil pesos y docentes de menos de 21 horas recibieron un pago 
de 7.700 pesos.
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aporte mensual, que es un porcen-
taje y no es la totalidad”, dijo Susana 
Castro, referente de los docentes de 
establecimientos privados.

Y agregó que: “Nosotros segui-
mos trabajando, pero arrastrando 
deudas”

Según Castro, “los establecimien-
tos están invirtiendo todo en pagarles 
los sueldos a los docentes, pero corre-
mos peligro de que algunos docentes 
no se puedan presentar a trabajar”.

Con respecto al pago único otor-
gado por el Gobierno, Castro dijo 
que “no es lo mismo un bono que 
debiera percibir en diciembre, que 
lo perciba hoy”, y anunció que en la 
jornada de hoy habrá un encuentro 
con el secretario de Educación, Pa-
blo López Silva, en Río Grande, lue-
go de lo cual, los docentes evaluarán 
que medidas van a tomar.

CREARÁN BACHILLERATO POPULAR 
ORIENTADO A LA COMUNICACIÓN

USHUAIA. Mediante decreto Nº 
368/20 se oficializó la creación del Ba-
chillerato Popular con Orientación en 
Comunicación, en Ushuaia y Río Gran-
de, entendiendo que es imprescindible 
el reconocimiento oficial de las trayec-
torias educativas de los jóvenes y adul-
tos que asisten a dichos espacios de 

PROVINCIALES

educación popular.
Tal como lo anticipó el Mandatario 

provincial en el discurso de Apertura del 
Período 37º de Sesiones Ordinarias Legis-
lativas, se formalizó la creación del Bachi-
llerato Popular con Orientación en Comu-
nicación, mediante decreto Nº 368/20. De 
esta manera, se garantiza la igualdad de 

oportunidades y otorga posibilidades en 
el acceso, permanencia y egreso de los es-
tudiantes en el sistema educativo.

A su vez, la disposición determina 
que en esta primera etapa de funciona-
miento, sujeta a monitoreo, se creará una 
sede en la ciudad de Ushuaia en el edifi-
cio de la Cooperativa RENACER y una en 

la ciudad de Río Grande en el Gimnasio 
de la Escuela Provincial N°21 “Provin-
cias Unidas”.

De igual modo se estable un total 
de 2000 horas cátedras, las que se dis-
tribuirán de acuerdo a las cajas curri-
culares. Los cargos previstos son: 2 para 
Director, 2 para Secretarios, 5 Tutores y 
3 Coordinadores de Ciclo.

La propuesta surge de la necesidad 
de regularizar las condiciones de los 
jóvenes y adultos que asisten a los nu-
merosos grupos de estudio en nuestra 
provincia sin contar con la certificación 
oficial del trayecto pedagógico lo que 
les impide continuar con los estudios 
superiores dentro del sistema educativo 
formal. 

La realización del bachillerato, im-
plica el reconocimiento de una pro-
puesta existente y que en la actualidad, 
se desarrolla sin titulación oficial, dadas 
las exigencias del sistema educativo na-
cional y provincial vigente, siendo nece-
saria su incorporación en el marco de lo 
previsto en la Resolución N° 0194/20 del 
Ministerio de Educación Cultura Cien-
cia y Tecnología.
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EL INTENDENTE VUOTO RECORRIÓ DISTINTAS 
OBRAS QUE SE EJECUTAN EN LA CIUDAD

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto realizó ayer una recorrida 
por distintas obras que se llevan 
adelante en la ciudad de Ushuaia 
desde la Secretaría de Planificación 
e Inversión Pública del Municipio. 

“Durante esta temporada esta-
mos cumpliendo con los trabajos 
de recuperación de distintos pun-
tos de la ciudad, desde calles, ser-
vicios, plazas, playones, etc, que 
forman parte del plan de obras que 
venimos llevando adelante y al que 
nos comprometimos con los veci-
nos y las vecinas” dijo el Intenden-
te Vuoto.

Vuoto inspeccionó los avances 
de la Plaza Cívica, que está pronto 
a ser inaugurada. La obra se realiza 
con una inversión cercana a los 12 
millones de pesos e incluye piso de 
pórfido, barandas de acero, la reno-
vación de los caminos internos que 
comunican la Plaza Cívica con el 
edificio de la Secretaría de Turismo 
y el monumento a Pioneros y An-
tiguos Pobladores y luminarias que 
realzan el lugar.

Luego recorrió los avances de la 
tradicional Plaza Piedrabuena, ubi-

cada en avenida Maipú y Pluschow 
que ya cuenta con el rediseño de sus 
caminos internos, reconstruidos 

para la circulación de toda la super-
ficie, los nuevos juegos colocados y 
el suelo de seguridad para los niños 
y niñas que juegan en el lugar. 

También recorrió los avances en 
las veredas que se están haciendo 
por la Avenida Maipú, donde con-
versó con los obreros, los respon-
sables de obra y los vecinos que se 
acercaron a saludar. 

Por último, visitó la nueva can-
cha de La Cantera “John Michael 
Vargas Mensing” que ya está en el 
tramo final, previa a su muy pronta 
inauguración. 

“Ushuaia tiene el plan de obras 
más importante de toda su histo-
ria, por eso es crucial que acelere-
mos la marcha y avancemos con 

todos los trabajos que tenemos 
actualmente en el ciudad, que son 
más de 30, y a los que pronto se van 
a sumar otras 40 obras. Todas ha-
cen a mejorar la calidad de vida de 
los vecinos y vecinas y a tener una 
ciudad más linda para los que vivi-
mos acá y para quienes nos visitan” 
amplió el Intendente.  

Durante la recorrida estuvo 
acompañado por Damián De Mar-
cos; Secretario de Medio Ambiente, 
Marcelo Matach, Subsecretario de 
Coordinación de Gestión, Pablo 
Castro, Subsecretario de Obras Pú-
blicas, Christian Videla, Subsecre-
tario de Servicios Públicos, y Sergio 
Baiocci, Coordinador de trabajos 
viales.

“Durante esta temporada estamos cumpliendo con los trabajos de recuperación de distintos puntos de la ciudad, desde calles, servicios, plazas, 
playones, que forman parte del plan de obras que venimos llevando adelante y al que nos comprometimos con los vecinos y las vecinas” dijo el 
intendente Walter Vuoto, tras encabezar una recorrida de obras en distintos puntos de la capital fueguina.

AVANZA LA PLANIFICACIÓN 
INTEGRAL DE ABORDAJE

USHUAIA. La Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos de la Municipalidad, Sabrina Mar-
cucci se reunió con las diferentes áreas 
de la ciudad, para avanzar con la pla-
nificación anual y coordinar diferentes 
actividades y distribución de recursos. 

La funcionaria municipal subrayó 
que “luego de los balances realizados 
por los responsables de cada sector, pu-
dimos avanzar en la programación de 
proyectos y actividades para este año 
garantizando la continuidad de la ges-

MUNICIPALES

tión que venía teniendo la legisladora 
Victoria Vuoto, cuando estuvo a cargo 
de esta secretaría”. 

El encuentro tuvo lugar en Punto 
Digital, “un espacio que seguirá con las 
puertas abiertas a los vecinos y vecinas 
de la ciudad para realizar diferentes ca-
pacitaciones durante todo el año”. Allí, 
participaron áreas vinculadas a la Di-
rección de Zoonosis, Economía Social, 
Centros Comunitarios para “acordar 
líneas de promoción en forma integral” 
explicó Marcucci.
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USHUAIA. Autoridades de la 
Municipalidad de Ushuaia concu-
rrieron a las oficinas del Ministe-
rio de Obras y Servicios Públicos 
de la provincia a una primera reu-
nión de coordinación, convocada 
por la Ministra del área, Gabriela 
Castillo.

Por la Municipalidad, estuvo 
presente la Secretaria de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial, Lo-
rena Henriques Sanches, junto a 
su equipo, quien destacó que se 
trató de una primera reunión de 
acercamiento y que fue positiva en 
ese sentido”, pero también señaló 
que “tenemos que seguir trabajan-
do coordinadamente porque es lo 
que la ciudad y los vecinos nece-
sitan”.

En relación a la reunión, tam-
bién señaló que “fue importante 
poder plantear que es necesario 
hablar con datos concretos y cer-
teros sobre la realidad de la ciudad 
y no revolear números al aire. Lue-
go de la gestión de Fabiana Ríos, 
la situación de la ciudad en ma-
teria sanitaria, en lo que se refiere 
a acceso a servicios básicos como 
agua y cloaca, era crítica y todos 
los vecinos lo recuerdan. En los 
últimos años se avanzó mucho y 
hoy el mismo INDEC señala que el 

94% de las familias de la provincia 
tienen acceso a la red de agua po-
table por red pública”.

“También se ha avanzado mu-
cho en el saneamiento y el trata-
miento de las aguas grises con las 
nuevas plantas que se han cons-
truido en la ciudad. Se ha hecho 
un trabajo muy importante, que 
ahora nos posiciona en otro lu-
gar para seguir avanzando. Por 
supuesto que falta mucho traba-
jo todavía, pero hay un plan que 
está en marcha, y que es posible 
realizando, porque hubo un traba-
jo previo muy importante. Sobre 
esos cimientos es desde donde te-
nemos que coordinar las próximas 
acciones que se realicen” agregó 
Henriques Sanches.

También acompañaron la re-
unión, la Secretaria de Planifica-
ción e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi, el Subsecretario 
de Obras Públicas Pablo Castro, el 
Subsecretario de Servicios Públi-
cos, Christian Videla, la Subsecre-
taría de Desarrollo Territorial Arq. 
Irupé Petrina, la Subsecretaria de 
Vivienda Yanira López, y el subse-
cretario de Coordinación de Ges-
tión Marcelo Matach.

Además estuvieron presente el 
legislador de FORJA Emmanuel 

Trentino, el Secretario de Pro-
yectos Integradores del Hábitat 
de la provincia, Pablo Driusi, el 
Presidente y Vicepresidente de la 

DPOSS, Cristian Pereyra y Oscar 
Peralta, el Presidente de la DPE, 
Alberto Mancini, entre otros fun-
cionarios.

POLÍTICA

EN USHUAIA, LA MUNICIPALIDAD Y GOBIERNO 
BUSCAN COORDINAR ACCIONES EN LA CIUDAD
Con la premisa de avanzar en un plan de trabajo conjunto, la secretaria de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad, Lorena Henriques 
Sanches, recibió a la ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, para coordinar un plan de trabajo con acciones destinadas a la capital fueguina.

USHUAIA. La obra del nuevo edi-
ficio administrativo de la Secretaría 
de la Mujer de la Municipalidad de 
Ushuaia, que se lleva adelante en 
el Paseo Costero de la Ciudad, si-
gue avanzando sin pausa. “Estamos 
cumpliendo con una deuda que te-
níamos con las mujeres de la ciudad 
y de la provincia, de poder contar 
con un espacio como este, que sir-
va para que todas se puedan sentir 
contenidas y acompañadas” destacó 
Noelia Trentino Martire.

Ayer comenzó el hormigonado 
del techo del edificio que será un 
ícono en la ciudad, un espacio de 

encuentro y contención para aten-
der las distintas problemáticas que 
atraviesan las mujeres de nuestra 
comunidad, brindar capacitaciones, 
espacios culturales, realizar debates 
y apuntalar las políticas de género e 
igualdad.

“La presencia de un Estado muni-
cipal que acompañe es indispensa-
ble en estos tiempos y va de la mano 
con la decisión política del Inten-
dente Walter Vuoto de estar presen-
te desde su gestión, en políticas de 
inclusión y de igualdad que permita 
tener una mirada a futuro” amplió la 
Secretaria de la Mujer de la ciudad.

MUNICIPALES

A BUEN RITMO AVANZA LA OBRA 
DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER
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PEREZ: “ESTA GESTIÓN TRABAJA PENSANDO 
EN LAS NECESIDADES DE LA GENTE”

RÍO GRANDE. El intendente Mar-
tín Perez encabezó una nueva recorri-
da de obras de bacheo que se ejecutan 
en distintos puntos de la ciudad, opor-
tunidad en la que destacó el trabajo 
que se viene llevando adelante.

Respecto a la obra ubicada en Av. 
Perón y Pasaje Esperanza, el Intenden-
te expresó que “se trata de una obra 
muy esperada por los vecinos del ba-
rrio y que para nosotros fue prioritaria. 
Hace mucho tiempo que los vecinos 
están esperando la pavimentación de 
este pasaje que es el último que que-
daba sin pavimentar en esta zona de 
la ciudad”, y a través de estas obras, 
“estamos poniendo el Municipio en 
marcha”.

En este sentido, señaló que “esta-
mos dando cumplimiento a una Or-
denanza que presentó en 2018 el con-
cejal Raúl Von der Thusen y que fue 
aprobada el año pasado. En esta zona 
vive mucha gente y era importante 
poder culminar esta obra. Los vecinos 
están contentos y agradecidos con el 
Municipio de Río Grande, y eso para 

nosotros es una gran alegría”. 
Perez manifestó que se trata de un 

trabajo que “estamos haciendo por ad-
ministración, con trabajadores muni-
cipales”, y agregó que “la idea de nues-
tra gestión es trabajar pensando en las 
necesidades de la gente, resolviendo 
problemas viejos y nuevos, estar cerca 
del vecino y brindar soluciones”.

Obras prioritarias

Por su parte, la secretaria de Plani-
ficación, Inversión y Servicios Públi-
cos, Silvina Mónaco, mencionó que 
“desde que empezamos con este plan 
de Remediación, Saneamiento y Ba-
cheo, realizamos trabajos en Chacra 
II, sectores del casco viejo y centro de 
la ciudad, Margen Sur, Chacra XI, y 
ahora estamos trabajando en el barrio 
Perón”.

“Ha sido una prioridad para el in-
tendente Martín Perez trabajar en este 
tipo de obras” expresó Mónaco, quien 
explicó que “es el mejor momento 
para avanzar con estos trabajos por-

que, a raíz de las vacaciones, la ciudad 
tiene menos población y, además, son 
trabajos muy traumáticos para la di-
námica de la ciudad y este es el mejor 
momento para avanzar”. 

Por último, el intendente Martín 
Perez y la secretaria Silvina Mónaco, 
supervisaron los trabajos de bacheo 
que se están llevando a cabo en 25 de 
mayo, entre D’Agostini y Schweizer.

Así lo indicó el intendente Martín Perez quien, junto a la secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos, Silvina Mónaco, recorrieron en el 
barrio Perón, los avances de obra que se enmarcan dentro del plan de Remediación, Saneamiento y Bacheo que el Municipio viene llevando a cabo 
desde el comienzo de gestión.
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CONTINÚA VIGENTE LA RENOVACIÓN DE 
BENEFICIARIOS DEL BOLETO ESTUDIANTIL

Por Elías García.

RÍO GRANDE. La Dirección de 
Transporte del Municipio de Río 
Grande informó que continúa la 
vigencia para adherir al boleto estu-
diantil, en condición de estudiantes 
y acompañantes de los mismos.

El titular del área, Juan Cejas, 
expresó en FM Master’s que “coinci-
dentemente con el inicio de las acti-
vidades escolares, y como es normal 
en cada año, ha comenzado un flujo 

El horario para concretar el trámite es de 9 a 16 en tres espacios municipales: la sede central en Luis Py, el CGP “Padre Zink” y la Casa de Atención al 
Vecino en el barrio CAP.

importante de personas gestionan-
do el boleto estudiantil”.

“Dividimos los niveles iniciales y 
primario, que tienen que presentar-
se con DNI, constancia de alumno 
regular, una foto carnet y la tarjeta 
SUBE para quienes inician el trámi-
te”, detalló el director.

“Para quienes ya son beneficia-
rios lo único que tienen que presen-
tar es el certificado de alumno re-
gular del año en vigencia, mientras 
los acompañantes pueden acceder 

al sistema con el DNI y la tarjeta 
SUBE”, agregó.

En tanto, los otros niveles (se-
cundario, terciario y universitario) 
harán lo propio “con el DNI, certifi-
cado de alumno regular y la tarjeta 
SUBE”. Vale aclarar que, para los 
niveles mencionados, el certificado 
“tiene que ser presentado en marzo 
y también de las vacaciones de in-
vierno”.

El director del área afirmó que 
“es muy importante tener en cuen-
ta que la carga masiva de los fondos 

están vinculados a la conformación 
de lotes de datos de personas que 
van haciendo las renovaciones y ac-
tualizaciones”, por lo cual “hay un 
diferimiento o una tardanza en la 
carga”.

Las renovaciones e inscripciones 
al beneficio se podrán realizar en la 
sede central de Luis Py N° 168 (De-
partamento 2); en el Centro de Ges-
tión Participativa “Padre José Zink” 
(Pellegrini y Viedma); y en la Casa 
Municipal de Atención al Vecino 
(Portolán N° 465).

MUNICIPALES

RÍO GRANDE. En el marco 
del Día Internacional de la Mujer 
Trabajadora, el Municipio llevará 
a cabo el próximo 7 y 8 de marzo 
en el polideportivo “Carlos Marga-
lot”, la primera edición de la “Expo 
Mujer”, evento que nucleará a 
cientos de mujeres emprendedo-
ras y empresarias.

La misma se desarrollará desde 
las 11 hasta las 20 horas, y contará 
con más de 150 stands, habrá arte-
sanías, gastronomía, servicios de 
estética, mujeres emprendedoras, 
sorteos y shows en vivo.

La Secretaría de la Mujer, Gé-
nero y Diversidad llevará adelante 
este novedoso evento, que acom-
paña las diversas iniciativas que 
la gestión del intendente Martín 
Perez viene llevando a cabo, con 
el objetivo de fortalecer el trabajo 
de todas las emprendedoras de la 
ciudad.

En el marco del ‘Día Internacional 
de la Mujer’, el Municipio anunció 
la realización de la primera “Expo 
Mujer”, que se realizará los días 7 y 
8 de este mes en el polideportivo 
‘Carlos Margalot’.

“EXPO MUJER” EN RÍO GRANDE: 
HABRÁ MÁS DE 150 STANDS, 
SORTEOS Y SHOWS EN VIVO
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AUTOCONVOCADOS 
DE VIALIDAD RECLAMAN 
POR SUS DERECHOS

RÍO GRANDE. Trabajadores au-
toconvocados de Vialidad Provincial 
manifestaron sentirse “desamparados” 
por quienes deberían “defender nues-
tros intereses y derechos”- A través de 
un comunicado que enviaron a los me-
dios de comunicación los trabajadores 
de Vialidad expresaron su disconfor-
midad por la paritaria. “Los agentes 
viales autoconvocados, queremos ma-
nifestar nuestra disconformidad con 
su rol como paritarios, y con ello, el rol 
del Sindicato de Personal de Vialidad 
Fueguina (Si.Per.Vi.Fue), sindicato al 
que representan en el marco de la Per-
sonería Gremial N° 1875, en tanto y en 
cuanto nos sentimos desamparados 
por quienes deberían defender nues-
tros intereses y derechos”.

Los trabajadores recordaron que “a 
lo largo de los últimos diez días, hemos 
realizado convocatorias invitándolos a 
participar de ellas para que nos infor-

GREMIALES

men a todos los trabajadores las tareas 
ejecutadas sobre la propuesta de Pauta 
Salarial 2020. Sin embargo, -lamenta-
blemente- no se han hecho presentes, 
ni han sido claros al momento de dar 
información concreta sobre las gestio-
nes realizadas”.

Asimismo los empleados de Viali-
dad añadieron que “a la luz de la rea-
lidad es que no tenemos en concreto 
información alguna sobre la propuesta 
llevada a la Patronal” y que “Conforme 
lo expuesto anteriormente, solicitamos 
que den estricto cumplimiento al CCT 
572/09 y que se encuentren disposi-
ción de los trabajadores viales, que 
gestionen y cumplan su rol en el mar-
co de la Comisión Paritaria. Asimismo, 
queremos solicitar que no se efectúen 
medidas de fuerza sin el acuerdo de los 
trabajadores de la DPV, a los efectos de 
no afectar el regular servicio de la re-
partición”.

GREMIALES

ATE ASEGURÓ QUE ESTÁN CERCA DE UN PISO DE $45 MIL

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. ATE realizó una 
asamblea para trabajadores de la 
administración pública provincial 
ayer por la mañana en la puerta del 
Hospital Regional de esta ciudad, a 
la que concurrieron un gran núme-
ro de empleados de salud, POMys e 
integrantes de los demás sectores 
de cara a la próxima reunión parita-
ria del escalafón seco y del húmedo.  

Desde la Asociación de Trabaja-
dores del Estado Río Grande consi-

deraron positiva la asamblea y des-
tacaron la “concurrencia masiva” y 
remarcaron que “los trabajadores 
hicieron notar su descontento ante 
los bajos salarios que se perciben en 
el Gobierno y a su vez brindaron su 
total apoyo a esta conducción ante 
la propuesta salarial que venimos 
defendiendo en las paritarias esta-
tales”.

Durante la asamblea habló Os-
car Rojas Peralta, prosecretario Gre-
mial de ATE seccional Río Grande y 
miembro paritario del sector salud, 

quien se dirigió en primer térmi-
no a los presentes para explicar los 
avances logrados en el ámbito de las 
paritarias y después hizo uso de la 
palabra el secretario General de la 
seccional Felipe Concha quien ase-
guró que se encuentran “a la vuelta 
de la esquina de conseguir el objeti-
vo, de alcanzar el piso de los 45.000 
pesos como lo venimos pidiendo 
desde hace siete meses”.

En este sentido Concha manifes-
tó que tienen “las puertas abiertas 
para seguir dialogando y lograr el 
objetivo, pero si es necesario vamos 
hacer pasillo para hablar con el Go-
bernador y pedirle que ponga más 
plata para alcanzar el esa cifra”. 

Por su parte Marcelo Córdoba, 
también representante paritario, 
destacó que se lograron avances 
“con lo que se ha trabajado esta 
semana, por eso estamos explicán-
doselo a los compañeros para refe-
rirnos a cuál es el objetivo nuestro. 
Nosotros sabemos que si bien 45 
mil pesos para el año 2020 no van 
a cubrir las necesidades que han 
surgido luego de los últimos cuatro 
años, al menos vamos a un camino 
donde podremos recuperar el sala-
rio por esa vía”. 

Entendimiento

El dirigente estatal afirmó que 

Se realizó una asamblea de ATE de la que participaron trabajadores de distintos sectores de la administración pública tanto del escalafón húmedo 
como del seco. Desde el gremio destacaron la participación y explicaron el avance en paritarias. Dijeron que están cerca de lograr el objetivo que es 
un piso de 45 mil pesos. 

Un grupo de trabajadores autoconvocados de Vialidad Provincial 
manifestaron que el sindicato no los está protegiendo ni 
defendiendo sus derechos y piden que se los informe del avance de 
las negociaciones en paritarias. 

se encuentran “cerca” de llegar a 
ese objetivo, aunque falta definir la 
modalidad y “el esquema para llegar 
a ese punto” de 45 mil pesos, cifra 
que se lograría en distintos tramos 
a lo largo del año que transcurre y 
explicó que también para el escala-
fón seco tienen el objetivo de pactar 
un sueldo mínimo de 45 mil pesos, 
pedido que esperan concretar en la 
próxima reunión paritaria.

Córdoba también indicó que 
van a “trabajar para regularizar el 
recibo de sueldo de los compañe-
ros del escalafón húmedo”, porque 
señaló que en la actualidad tienen 
“dos recibos de sueldo” al tiempo 
que admitió que “no se puede pre-
tender, tanto en el municipio como 
en la provincia, que gobiernos que 
asumieron hace dos meses resuel-
van los problemas que ha generado 
un gobierno nacional que se llevó 
puestos a todos los trabajadores, 
durante cuatro años”.

El dirigente de ATE convocó a 
“entender esa parte y poner el es-
fuerzo entre todos, para que el esta-
do pueda funcionar y que tengamos 
el menor conflicto posible en edu-
cación y salud, que son dos cues-
tiones básicas que debe atender el 
Estado” a la vez que remarcó que 
se encuentran “en un camino muy 
positivo y ojalá podamos cerrar el 
acuerdo lo antes posible”. 
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HOTELEROS Y GASTRONÓMICOS 
DE USHUAIA PIDEN 40% 
DE ADICIONAL POR ZONA

USHUAIA. Los Gastronómicos y 
hoteleros aglutinados en UTHGRA se 
manifestaron ayer por calle San Mar-
tín hasta el Hotel Villa Brescia, donde 
se encuentra el presidente de la cá-
mara, Carlos Manfredotti, en reclamo 
por un 40% de adicional Tierra del 
Fuego.

“Respetamos la paz social firmada 
años atrás, pero hoy nos corresponde 
el adicional”, dijo el titular de UTH-
GRA, Ramón Calderón, por Fm Mas-
ters.

Según Calderón, ya hubo reunio-
nes en el ministerio de trabajo y la cá-
mara empresarial se negó a otorgar el 
aumento.

“Buscan quedar bien a nivel na-
cional con otras cámaras, pero a no-
sotros la inflación nos ha comido el 
sueldo. Ellos hablan de más del 85% 
de las plazas ocupadas y eso no lo 
vemos reflejado en el bolsillo de los 
hoteleros o gastronómicos”, explicó 
Calderón.

Y agregó: “No somos un sindica-
to que vamos directo al bombo, pero 
al ser muy dialoguistas se nos toma 
como muy flexibles. Esperamos que 
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Manfredotti tenga una propuesta se-
ria y no que nos digan que no se pue-
de”.

“Sabemos que el dólar ha favo-
recido al turismo. Recuerdo cuando 
Recchia era presidente de la cámara y 
decía que si el dólar estaba a $40 nos 
daba todo. Ahora le recuerdo al presi-
dente de la cámara actual que el dólar 
aumentó”, afirmó el dirigente.

Esta noche, los gastronómicos se 
van a manifestar con otra caminata 
hacia el hotel Brescia. “Pedimos dis-
culpas a los vecinos, pero necesita-
mos poder llegar a cubrir nuestros 
gastos. La manifestación en ese lugar 
es porque él es el titular de la cámara”, 
dijo.

El adicional que cobran los gas-
tronómicos hoy es del 20%, pero hay 
establecimientos que pagan el 30%. 
“Ahora pedimos un 40%, si lo quieren 
dar en cuotas, también. Que la cáma-
ra diga que no puede es ridículo. El 
básico nos favorece, pero si el básico 
está en $17.000 son $3.500 que nos 
favorece a los trabajadores, sé que po-
dríamos hacerlo escalonadamente”, 
señaló Calderón.

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Tras su paso por 
Tierra del Fuego, el vicepresiden-
te del ENACOM, Gustavo López, 
reflejó el trabajo realizado en con-
junto con el gobierno provincial y 
describió los lineamientos que el 
organismo nacional tendrá duran-
te la gestión del presidente Alberto 
Fernández.

“La idea que transmitimos es la 
que se resolvió en la primera reu-
nión de directorio, que es cambiar 
180 grados la política del gobierno 
anterior en materia de comuni-
cación; esto es mayor pluralidad, 
mayor diversidad y mejor calidad 
de comunicación”, refirió por FM 
Master’s.

En cuanto a la designación de 
Paula Catá como delegada del ENA-
COM en Tierra del Fuego, López in-
dicó que “tiene que ver con favore-
cer la pluralidad de voces, trabajar 
para que la mayor cantidad de ra-
dios pueda tener su licencia y para 
que, si alguien quiere tener un canal 
digital, lo pueda tener en la Televi-
sión Digital Abierta”, aunque tam-
bién resaltó “un tema fundamental 
que es la conectividad de internet y 
celulares”.

“Entregamos la resolución otor-

gándole a la provincia una licen-
cia de servicios de información y 
comunicación; a partir de ahora 
la provincia puede tener su propia 
empresa para el tendido de redes, 
para trabajar con el ARSAT y el ENA-
COM”, informó López sobre una 
herramienta que también se replicó 
en Chaco y Entre Ríos.

Con la herramienta el gobierno 
provincial podrá “pedir ayuda finan-
ciera para la extensión de redes de 
fibra óptica”. “Sería muy importante 
que esa fibra óptica se extienda a las 
tres localidades y esto significa in-
ternet de velocidad, de calidad que 
también es fundamental para el sis-
tema productivo”, expuso López.

“Si la provincia quisiera ser un 
polo tecnológico necesita conecti-
vidad porque, si no, no lo puede ha-
cer; vamos a brindar a través de AR-
SAT toda la asistencia técnica que la 
provincia necesite, estuvimos ha-
blando del tema para que los encar-
gados nos visiten en Buenos Aires y 
se reúnan con los ingenieros para 
ver cuáles son las mejores posibili-
dades para que, en el menor tiempo 
posible, la conectividad de celulares 
e internet mejore en la provincia”, 
agregó, estimando que “a lo largo de 
este año se puede dar”.

“Antes de fin de año podemos te-

ner una conectividad de excelencia 
en la provincia”, expresó respecto 
de la proyección en materia de co-
municación.

Condena a Sabatella

El vicepresidente del ENACOM 
también fue consultado por la pena 
de 6 meses de prisión en suspen-
so para Martín Sabatella, extitular 
del AFSCA (organismo antecesor al 
ENACOM), por abuso de autoridad 
contra el Grupo Clarín, en relación 

a la aplicación de la Ley de Servicios 
de Comunicación Audiovisual.

“Otra vez el poder judicial, y es 
uno de los males que tiene la Justi-
cia Federal argentina, juega a favor 
de determinados intereses econó-
micos; sigue siendo una justicia 
con los ojos vendados pero una 
rendija para mirar al más fuerte”, 
repudió.

“La Corte declaró la constitucio-
nalidad de la ley. Querer hacer cum-
plir la ley nunca es abuso de autori-
dad”, cerró el funcionario.

INTERÉS GENERAL

ENACOM ESTIMÓ PARA “ANTES DE FIN DE AÑO” UNA
CONECTIVIDAD DE ‘EXCELENCIA’ EN LA PROVINCIA
El vicepresidente del Ente Nacional de Comunicación (ENACOM), Gustavo López, visitó la provincia, donde Paula Catá fue designada delegada. 
Además se entregó una licencia al gobierno fueguino con la cual podrá desarrollar “su propia empresa para el tendido de redes y un trabajo en 
conjunto con ARSAT y el ENACOM”.
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POLÍTICA

DURÉ: “TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE 
CAPACITARNOS Y HACER CUMPLIR LA LEY MICAELA”

BUENOS AIRES. “La Ley Micaela 
es esencial y es una decisión política 
del gobierno nacional llevada adelan-
te por el presidente Alberto Fernán-
dez y la vicepresidenta Cristina Fer-
nández, de llegar a cada funcionario 
y funcionaria del país, en este caso, a 
senadores y senadoras quienes tene-
mos la responsabilidad de sancionar 
las leyes con el compromiso de achi-
car las desigualdades y erradicar la 
violencia de género”. 

El encuentro se llevó adelante en 
el salón azul del Senado de la Nación 
y contó con la exposición de la mi-
nistra de las Mujeres, Géneros y Di-
versidad, Elisabeth Gómez Alcorta y 
la socióloga Dora Barrancos, quienes 

hicieron un recorrido histórico, legal 
y legislativo frente a senadores y se-
nadoras. 

En este sentido, la senadora del 
Frente de Todos, dijo que: “Fue muy 
valioso el detalle de cada ley san-
cionada a lo largo de la historia que 
refirió la ministra Gómez Alcorta, 
y a la vez, el recorrido histórico de 
cómo nos atravesó el patriarcado a 
las mujeres dentro de la sociedad, 
que realizó Dora Barrancos, funda-
mental para el trabajo que nos toca 
en el Senado y en la representación 
en las bancas de mujeres de todo el 
país”. 

A la vez, sostuvo que: “Es impres-
cindible como funcionarios y fun-

cionarias capacitarnos, saber cuáles 
son los municipios y provincias ad-
heridos a la Ley Micaela y sobre todo, 
profundizar las políticas de género”. Y 
agregó: “Celebro que los municipios 
de Ushuaia y Río Grande hayan sido 
pioneros en la adhesión de la ley”. 

Duré, identificada con la lucha 
por los derechos de la mujer en la 
provincia, también resaltó: “Estamos 
ante un cambio de época, y ante un 

momento histórico; nos toca com-
prender que el patriarcado es una 
construcción cultural y nuestro de-
ber es legislar para todas las mujeres 
y las diversidades, para que dejen de 
matarnos”.

La Ley Micaela establece que to-
das las personas que se desempeñan 
en la función pública, deben capaci-
tarse en los tres poderes del Estado, 
cualquiera sea su nivel o jerarquía. 

USHUAIA. La Municipalidad 
avanza con los trabajos de recupe-
ración de bacheo y repavimentación 
en las calles Ceferino Namuncurá, 
Vera, Torelli, Provincia Grande entre 
Kuanip y Fuegia Basket, intendente 
Olmo desde Kuanip a Perón y Puer-
to Español entre Fuegia Basket y Pe-
rón. 

Desde la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública informa-
ron que “luego de haber retirado el 
pavimento existente deteriorado 
en los distintos sectores del Barrio 
Libertador, por calle Torelli, Puerto 
Español, Olmos, Provincia Grande, 
y próximamente Namuncurá, ya se 
comenzó con la repavimentación 
del tramo de Torelli, entre Olmos y 
Namuncurá. Posteriormente se hará 
en Puerto Español. En todo el sector 
está prevista una carpeta de 10 centí-
metros, pero antes se cambió toda la 
base por una granular, que tiene me-
jores características que la existente, 
se colocó una carpeta de cinco centí-
metros de pavimento, para mañana 

completar el resto”. 
La Secretaria de Planificación e 

Inversión Pública, Muñiz Siccardi 
señaló que “estamos cumpliendo 
con lo comprometido y avanzando 
fuertemente en el barrio Libertador. 
Esta obra, que va a tener un impac-
to muy grande en todos los vehícu-
los que transitan por la zona, está 
enmarcado en el plan de obras más 
importante de la historia de nuestra 
Ciudad, y que este año va a seguir 
creciendo”.

El proyecto implica una inversión 
de más de 28 millones de pesos, el 
cual contempla unos 6.400 metros 
cuadrados de carpeta asfáltica con 
10 centímetros de espesor. La obra 
tiene un plazo previsto de ejecución 
de 60 días. 

Asimismo, desde el ejecutivo soli-
cita a los automovilistas que circulen 
por el barrio que lo hagan con pre-
caución, por los posibles cortes par-
ciales que tendrán lugar en algunas 
de las calles donde se están realizan-
do dichos trabajos.

MUNICIPALES

COMENZÓ LA PAVIMENTACIÓN 
DEL BARRIO LIBERTADOR

La senadora nacional Eugenia Duré hizo referencia a la capacitación en el parlamento en el marco de la Ley Micaela. “Es fundamental como funcionarias 
y funcionarios públicos capacitarnos, conocer en profundidad la legislación vigente en materia de género para contribuir hacia la construcción de 
una Argentina sin violencia hacia las mujeres y las diversidades”, afirmó. 



  TIEMPO FUEGUINO | 5 de Marzo de 202010 | 

SALARIOS

ACUERDO ENTRE EL MUNICIPIO DE TOLHUIN Y ATE

TOLHUIN. El intendente Daniel 
Harrington recibió ayer en su des-
pacho a los dirigentes gremiales de 
ATE, seccional Tolhuin, oportuni-
dad en la que se llevó a cabo la firma 
del acta acuerdo de mejora salarial, 
que contempla el pago de dos nue-
vos adicionales para los trabajado-
res municipales.

Según se informó, a partir de la 
rúbrica del acuerdo se incorpora: 

-Plus adicional de carácter No 
remunerativo y No bonificable de 
Siete Mil Pesos ($7.000) a las cate-
gorías comprendidas entre la 20 y la 
10, a partir de los salarios devenga-
dos del mes de febrero 2020.

-Plus adicional de carácter No 
Remunerativo y No Bonificable de 
Cinco Mil Pesos ($5.000) a las cate-
gorías comprendidas entre la 24 y la 
21, a partir de los salarios devenga-
dos del mes de Febrero 2020.

Asimismo, el Municipio de Tol-
huin se compromete a que, exclusi-
vamente a los trabajadores depen-
diente del Ejecutivo, se incorpore 
como ítem a tener en cuenta en el 
cálculo del concepto “Zona” el in-
cremento salarial del 23% otorgado 
por el Decreto N° 170/19.

El intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, y dirigentes gremiales de ATE firmaron un acta acuerdo que contempla el pago de dos nuevos adicionales: 
uno de 7 mil pesos para las categorías 10 a 20; y uno de 5 mil pesos para los municipales de categoría 20 a 24.

RÍO GRANDE

CAPACITARON A PERSONAL EDUCATIVO EN 
MEDIDAS PREVENTIVAS DE CORONAVIRUS

RÍO GRANDE. Agentes de Salud 
del Departamento de Epidemio-
logía e Información de Salud Zona 
Norte brindaron una capacitación a 
los equipos directivos de los distin-
tos niveles de la educación de dicha 
ciudad con el objetivo de informar 
sobre medidas a tener en cuenta 
ante la problemática actual de co-
ronavirus y demás enfermedades 
respiratorias.

La capacitación surgió luego del 
encuentro mantenido entre la en-
cargada del Departamento de Epi-
demiología e Información de Salud 
de Zona Norte, Alejandra Aguilera, 
el encargado del Departamento de 
Promoción de Salud Ezequiel La-
goria y la subsecretaria de Gestión 
Educativa, Alejandra Frank, como 
parte del Plan de Contingencia que 
el Ministerio de Salud plantea como 
línea de cuidado.

Lagoria calificó a la reunión 
como “muy productiva” ya que “se 
logró disipar dudas respecto al tema 
y se acordó con el personal que ba-
jaran información digital y la trans-
mitirán a sus escuelas a cargo”. 

Del encuentro, que se realizó en 

Personal jerárquico de los distintos niveles de educación recibió una capacitación sobre medidas de prevención de coronavirus y otras infecciones 
respiratorias.

las instalaciones del salón del IPRA 
de Río Grande, participaron repre-
sentantes de gestión docente del 
área pública y privada, como así 
también, integrantes de áreas de 

educación física que solicitaron la 
capacitación.

Dicha formación se replicará en 
las ciudades de Ushuaia y Tolhuin 
con fecha a confirmar, para que to-

dos los niveles educativos de la pro-
vincia cuenten con la información 
necesaria para enfrentar las proble-
máticas de salud que están afectan-
do a la población.
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CONCEJO DELIBERANTE

VON DER THUSEN Y SUSÑAR PRESENTARON 
PROYECTOS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

RÍO GRANDE. En el marco de la 
celebración por el Día Internacional 
de la Mujer que será este próximo 
domingo 8 de marzo, el Presidente 
del Concejo Deliberante Raúl von der 
Thusen, y su compañera de banca del 
Partido Ciudadano, la edil Cintia Sus-
ñar, presentaron dos proyectos con 
perspectiva de género. Uno de ellos 
tiene que ver con la creación del ‘Pun-
to Mujer RGA’, mientras que el otro 
proyecto intenta establecer el boleto 
gratuito de colectivo para las mujeres 
todos los 8 de marzo de cada año. 

Cabe resaltar que ambos proyec-
tos tomaran estado parlamentario en 
la sesión de este mes.

En este sentido Von der Thusen 
manifestó “su compromiso con las 
mujeres, con la defensa de sus dere-
chos y con las políticas de igualdad 
como instrumento para avanzar ha-
cia una sociedad justa y equilibrada, 
y si bien reconocemos los avances 
que se han desarrollado en nuestro 
país en materia de igualdad, también 
reconocemos que falta mucho por 
hacer, por lo cual debemos seguir lu-
chando para evitar la discriminación 
y el maltrato que sufren miles de mu-
jeres diariamente”.

En relación a los proyectos expu-
so que “la creación del ‘Punto Mujer 
RGA’ tiene que ver con instruir al Eje-
cutivo Municipal para que dispon-
ga de un espacio físico denominado 
“Punto Mujer RGA” en los centros de 
Salud Municipales, centros de Ges-
tión Participativa (CGP), y en stand 
con las actividades que se realicen 
desde la Municipalidad”, explicó.

Asimismo remarcó que “la auto-

Los ediles del bloque del Partido Ciudadanos presentaron dos proyectos con perspectiva de género que tienen que ver con la creación del ‘Punto 
Mujer RGA’, y con establecer el boleto gratuito de colectivo para las mujeres todos los 8 de marzo de cada año. 

ridad de aplicación será la secretaría 
de la Mujer, Género y Diversidad en-
tendiendo que será un espacio físico 
destinado a información, prevención, 
contención, orientación, concienti-
zación y derivación sobre situaciones 
de violencia de género detectadas en 
los barrios de nuestra ciudad y en las 
actividades municipales que consi-
dere la autoridad de aplicación”.

Asimismo Von der Thusen indicó 

que “la autoridad de aplicación de-
berá capacitara los responsables de 
las distintas áreas municipales que 
desempeñen funciones en los Cen-
tros de Salud Municipales, Centros de 
Gestión Participativa y quienes orga-
nicen actividades municipales, sobre 
un protocolo de actuación ante situa-
ciones de violencia de género”.

En relación al proyecto que esta-
blece al día 8 de marzo de cada año, 
donde las mujeres podrán viajar gra-
tuitamente en el servicio de transpor-
te público colectivo de pasajeros de 
la ciudad, el edil manifestó que “de 
aprobarse este proyecto en la sesión 
de este mes, este beneficio se ejecu-
tará a partir del próximo año durante 
toda la jornada del día 8 de marzo, 
desde el inicio del servicio del trans-
porte público de pasajeros  hasta 
finalizar el día, estableciéndose ade-
más que el día 8 de marzo la secreta-
ría de la Mujer, Genero y Diversidad 
del Municipio organizará la entrega 
de lazos de color violeta, (representa-
tivos del símbolo del Día Internacio-
nal de la Mujer), para entregar a todas 
las personas que utilicen el  servicio 
de transporte público colectivo de 
pasajeros”.
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USHUAIA. Los trabajadores pu-
dieron reunirse con el secretario de 
obras públicas, Martín Moreira, en 
busca de destrabar el conflicto que 
viene de meses. “Nos dijo que está 

todo encaminado, que los equipos 
siguen apagados y no tenemos los 
repuestos para repararlos, los com-
pañeros quieren soluciones y no 
más palabras, no quieren estar más 

mirándonos las caras y no poder 
salir a ningún lado. Si no tenemos 
materiales no tenemos nada”, dijo 
Marcelo Pérez, integrante de Servi-
cios generales, por Fm Masters.

Uno de los reclamos que viene 
realizando Servicios Generales es 
por el pago de las horas guardia. El 
mismo Moreira había cuestionado 
el pago de las mismas, sugiriendo 
que se traduzcan en un aumento. 
Por cada hora guardia, los trabaja-
dores cobran $130, quedando de 
bolsillo la suma de $115.

“Dijeron que las guardias esta-
ban en haberes para ser cobradas”, 
afirmó Pérez. 

Mientras tanto, los trabajadores 

continuaron con un corte de la calle 
Onachaga al 100, hasta las tres de la 
tarde. Hoy jueves, el corte se trasla-
da a la calle Jainen.

PROVINCIALES

EN USHUAIA, TRABAJADORES DE SERVICIOS GENERALES 
SIGUEN DE PIQUETE POR MATERIALES DE TRABAJO
Personal de Servicios Generales, dependiente del Ministerio de Obras Públicas, llevó a cabo un piquete en la calle Onachaga al 100, en Ushuaia, en 
reclamo por la falta de materiales de trabajo y para que los dejen trabajar en los colegios. 

USHUAIA. La Dirección de Casa 
de las Artes de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNT-
DF) invita a la comunidad a visitar 
una muestra “Cianotipo en Casa” 
sobre trabajos fotográficos realiza-
dos con una técnica alternativa de 
copiado.

 La cianotipia es una técnica an-
tigua que data del Siglo XIX y utiliza 
sales de hierro como medio para el 
copiado por contacto de fotografías 
y otras imágenes. Se puede utilizar 
en superficies de papel, madera, ce-
rámica, tela. Las copias logradas a 
partir de este método son producto 
de una reacción química y se carac-

terizan por su color azul intenso, a 
ello se debe el nombre de cianotipo, 
derivado del griego “cyanos” equiva-
lente a azul oscuro.

Las copias expuestas en la mues-
tra fueron realizadas por asistentes a 
los talleres que se brindaron en Us-
huaia y Río Grande con el objetivo 
de generar una aproximación a este 
tipo de fotografía que por su versa-
tilidad posibilita explorar distintos 
proyectos con imágenes.

La muestra se puede visitar en el 
Campus de la Universidad de Yrigo-
yen 879 de Ushuaia de lunes a vier-
nes de 10 a 19 horas hasta el lunes 23 
de marzo.

UNTDF

INVITAN A MUESTRA 
CIANOTIPO EN CASA

LOS TRABAjADORES 
PUDIERON REUNIRSE 

CON EL SECRETARIO DE 
OBRAS PúBLICAS, MARTÍN 

MOREIRA, EN BUSCA DE 
DESTRABAR EL CONFLICTO 

qUE vIENE DE MESES.
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Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Por el 8 de mar-
zo, Día Internacional de la Mujer, se 
realizarán muchas actividades, entre 
ellas una caminata desde el área de 
salud. Por lo cual, Tiempo Fueguino 
dialogó con la cardióloga: Mariela Di 
Nuncio, quien expresó que “la Socie-
dad Argentina de Cardiología Distri-
to Austral, el cual me represento en 
estos momentos, junto a la Sociedad 
Fueguina de Graduados en Nutrición 
Tierra del Fuego en conmemoración 
por el día Internacional de la Mujer, 
queremos invitar a las mujeres de 
nuestra ciudad a realizar una cami-
nata saludable el jueves 5 de marzo 
a las 15 horas, partiremos desde el 
monumento a la mujer, el cual está 
ubicado en Berta Weber al 700”.

La cardióloga desarrolla su pro-
fesión en la clínica CEMEP, además 
sostuvo que “la actividad tiene como 
objetivo promover los hábitos sa-
ludables en la población femenina. 
Muchos desconocen que la principal 
causa de muerte en la mujer a nivel 
mundial, son las enfermedades car-
diovasculares y que existen factores 
de riesgo para desarrollarlas, mu-
chos de ellos modificables”.

En paralelo, “el mensaje que que-
remos transmitir es el beneficio de 
incorporar hábitos saludables en la 
población de mujer, como así tam-
bién en la población general, como 
no fumar, realizar actividad física 
de forma regular, mantener un peso 
adecuado y llevar una alimentación 
saludable”; detalló Di Nuncio.

También agregó que es importan-
te “realizarse controles de salud para 
la detección y tratamiento oportuno 
de factores como la hipertensión ar-
terial, la diabetes y la dislipidemia, 

mujeres”.
Recomendaciones a tener en 

cuenta las mujeres: “Tener en cuenta 
que la presentación de enfermeda-
des como el infarto pueden no ser, 
a veces, el típico dolor en el pecho, 
puede haber otros síntomas, otra 
presentación clínica de la enferme-
dad. Ante síntomas como falta de 
aire deben consultar, deben llevar 
hábitos saludables –dirigido a la po-
blación general-, lo cual ayuda mu-
cho al control de los factores de ries-
go”; informó la cardióloga.

Al mismo tiempo aseguró que 
“los pacientes sanos con los hábitos 
saludables incorporados hacen que 
se mantenga en el status de sano. En 
pacientes con factores riesgo ayudan 
a controlarlos e incluso, muchas ve-
ces. Al hacer modificaciones en el es-
tilo de vida las personas con factores 
de riesgo prescindan de tomar medi-
camento”.

Por otro lado, “los pacientes que 
ya tienen enfermedades cardiovas-
culares establecidas, adquirir hábi-
tos saludables ayuda a controlar me-
jor la patología de base, por más que 
requieran tratamientos complejos, 
farmacológicos o procedimientos 
quirúrgicos; siempre ayuda el hecho 
de la buena alimentación y hacer ac-
tividad física”.

No obstante, la profesional de sa-
lud aclaró que “en el caso de la acti-
vidad física va a ir orientado hacia las 
posibilidades porque no es lo mismo 
una persona sana que puede hacer 
cualquier actividad física que una 
persona que tiene una enfermedad 
cardiovascular, la cual tiene que se-
guir un programa de rehabilitación 
cardiovascular porque no puede 
hacer cualquier actividad, debe ser 
controlado”; concluyó la cardióloga 
Mariela Di Nuncio.

INTERÉS GENERAL

ESTE JUEVES SE LLEVARÁ ADELANTE UNA 
CAMINATA SALUDABLE EN RÍO GRANDE
La actividad tendrá como punto de encuentro el monumento a la mujer a las 15 horas. La cardióloga Mariela Di Nuncio es la referente de la Sociedad 
Argentina de Cardiología en la provincia.

de manera tal que podamos lograr 
una reducción del riesgo cardiovas-
cular, de padecer este tipo de enfer-
medades”.

“Las esperamos a todas con ropa 
cómoda y zapatillas; contamos con 
el acompañamiento de CEMEP que 
nos facilitará las botellas de agua”; 
afirmó la profesional.

Ser mujer e inserción laboral
Di Nuncio fue consultada por el 

significado de ser mujer: “Soy car-
dióloga y trabajo en la ciudad de Río 
Grande hace 16 años. Hice mi resi-
dencia entre el 1998 y el 2002”; rela-
tó. Cabe destacar que la profesional 
fue la primera cardióloga ejercer di-
cha profesión, en la provincia.

Desde el área de salud en cuanto 
a los avances sociales y la mujer, la 
cardióloga manifestó que “cada vez 
hay mayor concientización a partir 
de las actividades y de la difusión por 
los medios de la problemática de las 
enfermedades cardiovasculares y de 
cómo afectan a la mujer. Antes, las 
mujeres se abocaban más a hacerse 
los controles ginecológicos: PAP, Ma-
mografía, Eco-mamaria, como que 
lo tenían más incorporado. Sin em-
bargo, hoy veo que llegan un poco 
más a la consulta del cardiólogo por 
síntomas que antes, quizás, los pa-
saban por alto como los dolores del 
pecho y la falta de aire; así como ve-
mos que tratan más los factores de 
riesgo”.

“Si revisamos lo datos en relación 
al infarto, las mujeres tienen una de-
mora en la consulta cuando tienen 
un síntoma porque lo subestiman 
y, a su vez, cuando llegan por el sín-
toma a la guardia, muchas veces los 
médicos también tienen una demo-
ra en el diagnóstico”. Una situación 

que está vinculada a que “en la mujer 
hay una mayor presentación de sín-
tomas atípicos y también presentan 
síntomas típicos, pero presentan 
síntomas como cansancio general, 
falta de aire y ellos hace que se de-
more más el diagnóstico”; desarrollo.

Por ello, “en el caso del infarto, las 
mujeres están sub-diagnosticadas y 
sub-tratadas en relación al hombre”.

Fue consultada por su desarrollo 
como mujer profesional en el ámbi-
to laboral: “Cada vez, la mujer, en-
cuentra más espacios en el mundo 
laboral. Tal vez, en las ciudades del 
interior, a veces es más difícil inser-
tarse porque lo he sentido un poco al 
principio”.

Mariela Di Nuncio realizó su “re-
sidencia en Capital Federal y no sen-
tía en la actividad laboral ni tampoco 
cuando me formé como residente, 
una diferencia con respecto al hom-
bre; pero si lo noté cuando recién 
llegué a Tierra del Fuego”; manifestó. 
Por lo cual ejemplificó con una expe-
riencia vivida: “Venía un paciente a 
sacar un turno a cardiología y siem-
pre le entregaban con un varón, a mi 
esposo que también es cardiólogo. 
De manera tal que él tenía la pantalla 
llena y yo tenía 1 o 2 pacientes”. Sin 
embargo, aclaró que “sin que el pa-
ciente refiriera que quería atenderse 
con un hombre o con un cardiólogo 
en particular”.

Una situación que se ve cada vez 
menos, según comentaba la docto-
ra. “Fue hace 16 años atrás, hoy por 
hoy hemos avanzado bastante en ese 
aspecto”; expresó. Al mismo tiempo 
declaró que “no lo siento en mi des-
empeño laboral, no veo diferencias, 
pero sí creo que en algunos lugares 
del interior todavía la mujer está re-
legada. Incluso, es más por las actitu-
des de las mujeres hacia las propias 
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MEDIOAMBIENTE

“EL MAR ESTÁ PRIMERO”, DAVID ALDAY, 
DE LA COMUNIDAD YAGÁN EN CHILE

USHUAIA. David Alday, integrante 
de la Comunidad Yagán de Bahía Meji-
llones (Chile) relata que tras advertir el 
incumplimiento del Convenio Nº 169 
que establece la consulta indígena y a la 
cual suscribió el Estado chileno con la 
Organización Internacional del Trabajo 
(OIT), la comunidad de Puerto Williams 
se organizó con distintas acciones para 
evitar el avance de la industria.

El convenio se fundamenta en el 
respeto a las culturas y las formas de 

El año pasado la comunidad Yagán logró frenar cuatro concesiones que buscaban desarrollar salmonicultura en la zona del Canal Beagle del lado 
chileno, y en la actualidad avanzan en la misma línea para evitar ocho autorizaciones que están a la espera de ser aprobadas. 

vida de los pueblos indígenas y reco-
noce sus derechos sobre las tierras y los 
recursos naturales, así como el derecho 
a decidir sus propias prioridades en lo 
que atañe al proceso de desarrollo.

Otra de las herramientas utilizadas 
fue la Ley N° 20.249, que crea el Espacio 
Costero Marino de los Pueblos Origina-
rios, empleada por comunidades del 
pueblo Kawésqar, donde “nosotros nos 
aliamos con ellos porque tienen mucha 
experiencia en cómo usar esta ley que 
permite detener las concesiones” afir-
ma.

Alday reconoce que en Argentina 
estamos más adelantados “porque es-
tán trabajando en una ley que prohíba 
la instalación de salmoneras, mientras 
que nosotros estamos trabajando en 
detener las concesiones”, lo que expo-
ne una ventaja fundamental que no de-
biera ser desaprovechada este año por 
la legislatura de Tierra del Fuego, que 
podría tratar el proyecto de ley presen-
tado en el 2019 con el fin de prohibir la 
instalación de esta industria en la pro-
vincia. 

Hoy, la lucha por erradicar la indus-
tria salmonera en Chile continúa la-
tente. Así lo plantea David Alday, quien 
junto a otras comunidades indígenas, 
promueven acciones para ganar la pul-
seada a las empresas transnacionales 
que, con el aval del estado, lucran con el 
recurso y el hábitat marino al punto de 
llegar a agotarlo y afectarlo de manera 
irreversible.

“Tenemos antecedentes muy cru-
dos respecto a la salmonera, documen-
tado no solamente a través de docu-
mentales sino de los servicios públicos 
del país, sobre todo de lo que fue la ca-
tástrofe que ocurrió en el sector de Ma-

gallanes en el año 2016 que fue la más 
grande del sector salmonero con el res-
paldo y el encubrimiento del estado”, 
recuerda el representante del pueblo 
yagán sobre el escape de 100 mil ejem-
plares de las jaulas a cargo de la cues-
tionada empresa noruega Nova Austral. 

Advierte que “esta industria ya rom-
pió y eliminó toda la biodiversidad de 
Chiloé y se están acercando hacia el 
extremo sur porque tienen aguas más 
puras y con más oxígeno. Las empresas 
apuntan a ocupar todo el borde costero 
de la isla, y seguramente irán más hacia 
el oeste ocupando los espacios que te-
nemos y que separan la Isla Navarino 
con Isla Hoste, porque buscan lugares 
con fiordos y bahías en donde ellos 
puedan trabajar”.

El integrante de la comunidad ya-
gán pone de relieve la importancia 
que resulta el mar para la comunidad, 
asegurando que “el mar está primero, 
incluso a nosotros mismos. El mar ac-
túa como regulador de la temperatura 
del planeta tierra y nos estamos viendo 
afectados por el calentamiento global y 
situaciones como la que ocurrió en la 
Antártida en los últimos días con tem-
peraturas que nunca antes se vieron”.

“Es importante que todos, del lado 
chileno y argentino que compartimos 
el Canal estemos juntos. Es necesario 
tomarnos ese tiempo que no nos sir-
ve para ahora sino para nuestros hijos 
y nuestros nietos porque así como se 
ve, el panorama no es muy alentador. 
Tenemos que pelear y gestar esto para 
las futuras generaciones y no hay otra 
forma que estar unidos. Unidos para 
defender el agua y el mar”.

Fuente de las fotos: Facebook de Le-
ticia Isabel Caro Kogler

ADvIERTE qUE “ESTA 
INDUSTRIA yA ROMPIó 

y ELIMINó TODA LA 
BIODIvERSIDAD DE ChILOé y 
SE ESTáN ACERCANDO hACIA 

EL ExTREMO SUR PORqUE 
TIENEN AGUAS MáS PURAS y 

CON MáS OxÍGENO. 
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MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

DEPORTES

ESTE FIN DE SEMANA INICIA EL TORNEO 
PROVINCIAL SUB 17 DE FÚTBOL “AMISTAD” 
Bajo una iniciativa de Los Cuervos del Fin del Mundo este fin de semana se pondrá en marcha el Torneo Provincial de Fútbol Amistad, orientado 
a equipos de la categoría Sub 17. En competencia estarán equipos de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande. Las primeras dos fechas se desplegarán en el 
Estadio Municipal Hugo Lumbreras.

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. Los Cuervos del Fin del 
Mundo de Ushuaia impulsan el desa-
rrollo del Torneo Provincial de Fútbol 
denominado “Amistad” para equipos 
de la categoría Sub 17, con presencia 
de conjuntos de toda la provincia. Este 
fin de semana se pondrá en marcha 
el certamen con la disputa de las dos 
primeras fechas, que se efectuarán en 
las instalaciones del Estadio Municipal 
Hugo Lumbreras. 

“Nos juntamos con los directivos 
y el entrenador de la primera, y surgió 
esta propuesta que es una actividad 
destinada a los chicos. Básicamente 
buscamos este proyecto porque con-
tamos con 40 jóvenes aproximada-
mente a partir de la edad de 15 años 
y notábamos que en Ushuaia estába-
mos carentes de partidos y compe-
tencia para esta franja en particular”, 
manifestó Eduardo Barreto, integrante 
del elenco cuervo y entrenador de los 
juveniles del club.

Acerca del torneo, Barreto aseguró 
que decidieron “invitar a los equipos 
de Río Grande, que están más organi-
zados en estas categorías para demos-
trarles que se puede reunir a varios 
equipos y armar algo en conjunto; 
para que sea una suerte de provincial”. 
Asimismo, añadió: “Queremos que los 
chicos estén entusiasmados y tengan 
un incentivo para desarrollar el fútbol 
11. En definitiva, es poder brindarles 
un espacio más de contención y de 
competencia; cuya convocatoria ser-
virá para nutrir de más jóvenes el día 
de mañana a los equipos de Primera”.

En el certamen “Amistad”, hay 
equipos de Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande, y cada ciudad tendrá la posi-
bilidad de contar con partidos en sus 
escenarios deportivos. Y esto también 
contribuye a los entrenadores que hoy 
les toca estar al frente los combinados 

provinciales, “tienen esta oportuni-
dad, también, como para ir viendo 
algunos jugadores, que no es lo mis-
mo un entrenamiento que un partido. 
Facilita, por la exigencia de la evalua-
ción, por ahí los jugadores no rinden 
al máximo pero acá van a poder obser-
varse los desempeños en varios fines 
de semana”, puntualizó Barreto.

Este fin de semana se desplegará la 
primera serie de compromisos, en este 
caso, los locales serán los ushuaienses 
en el Estadio Hugo Lumbreras. La ac-
tividad tendrá tres partidos el sábado 
y tres el domingo; iniciando todo, en 

la jornada sabatina, a las 16:00 horas 
con un acto formal previo a la estadía 
de los equipos en cancha. Los tres en-
cuentros del sábado serán: 16:00 hs 
Los Cuervos FDM (Ushuaia) - 9 Oc-
tubre (Tolhuin); 17:45 hs Camioneros 
(Río Grande) Andes del Sur (Ushuaia) 
y 19:15 Real Madrid (Río Grande) - 
Progreso (Río Grande). En tanto, el 
domingo se jugarán los cruces a partir 
de las 10:00 hs, siempre en el sintético 
municipal; a las 10:00 hs, 9 de Octubre 
(Tolhuin) - Camioneros (Río Grande); 
a las 11:30 hs, Real Madrid (Río Gran-
de) - Los Cuervos del Fin del Mundo 

(Ushuaia) y a las 13:00 hs, Andes del 
Sur (Ushuaia) - Progreso (Río Grande).

Las próximas dos fechas se des-
plegará en Río Grande los días sábado 
14 y domingo 15 de marzo, y la última 
fecha se llevará adelante en Tolhuin al 
siguiente fin de semana; y de esta ma-
nera, cada ciudad tendrá la posibili-
dad de recibir a la cita deportiva.

Es preciso destacar que la propues-
ta de Los Cuervos cuenta con el apoyo 
de la Secretaría de Deporte y Juventud 
de la Provincia, y de las carteras depor-
tivas municipales de las tres localida-
des provinciales.    
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DEPORTES

MATÍAS ESTRADA CONVOCADO A LA 
SELECCIÓN ARGENTINA SUB 20 DE FUTSAL 

Por Esteban Parovel.

BUENOS AIRES. La Asociación 
del Fútbol Argentino (AFA) oficia-
lizó la convocatoria de los jugado-
res categorías Sub 17 y Sub 20 de 
Futsal AFA, que formarán parte 
de los trabajos de entrenamien-
to a cargo del entrenador Nicolás 
Gulizia a partir del próximo mar-
tes 10 de marzo en el predio de 
la AFA. Tanto la categoría mayor 
como la menor deberán afrontar 
la disputa del Torneo Sudameri-
cano de la especialidad. 

Entre los jugadores que fueron 
llamados en esta citación, se en-
cuentra el riograndense Matías 
Estrada, quien integra las filas de 
Gimnasia y Esgrima La Plata. De 
esta forma, esta flamante convo-
catoria del oriundo de Tierra del 
Fuego continúa con la enorme 
cantera salonera de Tierra del 
Fuego, que sigue los pasos de Ni-
colás Tumkiewicz y Axel Mansilla 
que estuvieron en el Sub 20, en 

2019.
El fueguino, que en TDF vistió los 

colores del Real Madrid, es uno de 
los 17 nombres que iniciarán los tra-
bajos de preparación apuntando las 
labores al próximo Sudamericano; 
y cuya nómina está compuesta por 
todos exponentes que juegan en el 
medio local. 

Listado Jugadores Sub 20

Marcos Ferreyra (Racing Club)
Luka Benyik (San Lorenzo)
Juan Claverie (Ferro Carril Oeste)
Román Gastaldi (Ferro Carril Oeste)
Nahuel Urriza (Boca Juniors)
Alan De Candia (Barracas Central)
Tomás Giaconi (Hebraica)
Agustín Del Rey (San Lorenzo)
Mirko Goran Gabriel Forestier (San 
Lorenzo)
Joaquín Hernández (Kimberley AC)
Luciano Gauna (Pinocho)
Mathías Coronel (Ferro Carril Oes-
te)
Federico Méndez (San Lorenzo)
Nicolás Albornoz (Villa La Ñata)

El riograndense Matías Estrada, que se desempeña en Gimnasia y Esgrima La Plata, fue recientemente citado para formar parte del seleccionado 
nacional Sub 20 de Futsal AFA. El próximo 10 de marzo comenzará la planificación de entrenamientos del plantel nacional con vistas al Sudamericano.

DEPORTES

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ  LA BTF COPA FIN DEL MUNDO
USHUAIA. En la gran final de 

la BTF Copa Fin del Mundo by 
MZL desarrollada en un colmado 
gimnasio José “Cochocho” Var-
gas, Ateneo superó por 3-1 a HAF 
para coronarse como el mejor de 
la segunda edición del torneo que 
reunió clubes de ambas federa-
ciones. Amistad venció a Maga-
llanes por penales y se adjudicó 
el tercer puesto.

La segunda edición de la BTF 
Copa Fin del Mundo organizada 
por MZL Deportes con el auspicio 
de la Municipalidad de Ushuaia y 
el Banco de Tierra del Fuego tuvo 
su jornada decisiva el viernes por 

la noche en un colmado “Cocho-
cho” Vargas, que se vistió de gala 
para un nuevo capítulo del deporte 
más popular de la Patagonia Sur.

Desde las 20:30 se abrieron las 
puertas del micro estadio, que se lu-
cía para la ocasión y esperaba a los 
mejores cuatro equipos del torneo.

En primer turno Amistad se en-
frentaba a Magallanes en el duelo 
por el tercer puesto, en lo que a prio-
ri según el vox populi era la final, 
pero ambos cayeron en semifinales. 
Con un gol de Hernán Fernández 
los dirigidos por Tily Sanchez, ven-
cían 1-0 hasta que minutos antes de 
finalizar la etapa inicial Natanael 

Silva lo igualó.
En cuanto a los galardones in-

dividuales, Joaquin Ibarra (HAF) 
se llevó el premio al goleador y la 
dupla de arqueros de Ateneo la 
valla menos vencida.

Cabe resaltar que por haber-
se adjudicado la II BTF Copa Fin 
del Mundo, Ateneo se hizo acree-
dor de un premio de 15 mil pe-
sos, HAF lo propio por el monto 
de 6 mil pesos patrocinado por 
Sealand y Amistad de 4 mil pe-
sos. Tanto el primer como tercer 
lugar con el patrocinio de MZL 
Deportes.

El referente organizativo de 

la Copa Fin del Mundo, Mauri-
cio Zentner, realizó un balance 
muy positivo, “se trabajó a destajo 
con un equipo de colaboradores, 
amigos y profesionales para po-
der transmitir en vivo de manera 
completa los playoffs, con el apo-
yo de muchas empresas realiza-
mos sorteos para el público que 
cumplió con el requisito de donar 
útiles escolares y todo el ambiente 
salonista se fue contento de vivir 
una fiesta, sobre todo el miérco-
les y viernes, donde la comunidad 
colmó el ‘Cochocho’ como nunca 
antes se vio para una definición 
local”.

Agustín Maldonado (Boca Ju-
niors)

Braian Ariel Pais (Racing Club)
Matías Estrada (GELP)
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POLÍTICA

BUENOS AIRES. El ex presidente 
Mauricio Macri salió del silencio 
para volver a soltar una frase que 
generará polémica. En plena crisis 
global y con la llegada del corona-
virus a la Argentina, el ex mandata-
rio aseguró: “Para mí, algo mucho 
más peligroso que el coronavirus 
es el populismo. El populismo lle-
va a hipotecar el futuro. Compro-
mete no solo el desarrollo sino el 
futuro básico de las comunidades. 
Además, ha desarrollado un siste-
ma de decir que ellos son los que 
representan al pueblo”. 

“Ellos necesitan gobernar sin 
contrapesos para poder imponer 
todas las arbitrariedades que nie-
gan los avances del mundo y de la 
tecnología”, dijo el ex presidente, 
que durante su gobierno hizo des-
aparecer el Ministerio de Salud 
y está siendo cuestionado por no 
ocuparse de la campaña contra el 
dengue.

Macri no hizo caso a sus socios 
radicales: Alfredo Cornejo había 
elogiado su “silencio” después de 
la otra frase que desató polémica 
del mandatario. Fue cuando dijo 
sobre la deuda externa que dejó: 
“Yo les decía: cuidado que yo co-
nozco los mercados. Un día no te 
prestan más plata y nos vamos a 
ir a la mierda. Ellos me decían ‘no, 
seguí’”, sostuvo en su momento el 
ex presidente, con lo que pareció 
culpar a su equipo económico de 
la crisis que produjo su gobierno. 
Luego de esa frase, que no sólo le 
generó críticas externas, sino que 
planteó un cimbronazo dentro de 
Juntos por el Cambio, Macri se vol-
vió a llamar a silencio. Algo que se 
terminó con su nueva frase polé-

MACRI: “EL POPULISMO ES MÁS PELIGROSO QUE EL CORONAVIRUS”

mica.
De viaje por Guatemala, el ex 

mandatario participó de tres 
paneles del encuentro llamado 
“Centroamérica, dramas y opor-
tunidades, desafíos y soluciones”. 
Durante su intervención, Macri se 
dedicó a hablar de las tecnologías 
y de la lucha contra el populismo 
y “el relativismo moral, donde 
todo da lo mismo”. “Destruye la 
cultura del trabajo y respeto a la 
ley”, aseguró el ex presidente, que 
se fue del cargo con una desocu-
pación que rozaba el 10 por cien-
to. Decidido a pasear por el mun-
do dando charlas como si la suya 
hubiera sido una presidencia 
exitosa, Macri se preguntó en ese 
encuentro: “¿Por qué fracasan los 
países?, ¿por qué tienen éxito los 
países? Porque se animan a la dis-
rupción tecnológica, se animan a 
la competencia, a la transparen-
cia. Todos son valores que tienen 
que estar y para eso nos tenemos 
que unir”. “Debemos ponernos 
metas con fechas inamovibles 
para mejorar las asimetrías. Allí 
estaremos todos comprometidos 
frente a la sociedad”, remarcó. 
“Las sociedades progresan cuan-
do son meritocráticas”, sostuvo 
Macri. “Nos quieren hacer creer 
que tiene el mismo derecho el de-
lincuente que la víctima”, asegu-
ró.

“Hoy día apretamos un botón y 
tenemos un auto. Apretamos un 
botón y tenemos una habitación. 
Apretamos un botón y escucha-
mos música o tenemos una pelí-
cula. Apretamos un botón y tene-
mos pareja. Le digo a mi mujer, 
que está acá, que me costó mucho 

CORONAVIRUS

DOS PERSONAS FUERON AISLADAS  ANTE LA 
POSIBILIDAD DE QUE ESTÉN CONTAGIADOS

BUENOS AIRES. Un hombre de 
40 años en la provincia de Córdo-
ba y una mujer de 44 en la ciudad 
entrerriana de Concordia fueron 
internados en aislamiento por 
presentar síntomas compatibles 
con el coronavirus. Según se infor-
mó de manera oficial, ambos estu-
vieron por separado en el norte de 
Italia y, al regresar a la Argentina, 
concurrieron a centros sanitarios 
por presentar síntomas gripales.

En el caso cordobés, el ministro 
de Salud de esa provincia, Diego 
Cardozo, confirmó que el pacien-
te tiene 40 años, que estuvo en la 
ciudad de Milán y que se encuen-
tra internado en aislamiento en un 
hospital de Córdoba.

Su caso “cumple con los requi-
sitos epidemiológicos” y, ante 
las sospechas, también “se están 
cumpliendo con las normas de 
bioseguridad para entrar a verlo”. 
Los tres integrantes de su familia 
se encuentran en cuarentena y en 
48 horas se sabrán los resultados 
de los análisis que se le hicieron.

El caso “no está certificado” 
como coronavirus, remarcó el fun-
cionario durante una entrevista 
radial en la que echó por tierra las 
versiones de que señalaban que 
los estudios hechos al paciente y 
enviados al Instituto Malbrán ha-
bían dado positivo y que solo ha-
bría que esperar una contraprue-
ba.

Cardozo contó, además, que 
“la sintomatología comenzó hace 

poco”, recordó que en el “periodo 
asintomático del enfermo el con-
tagio es muy bajo” y señaló que 
el paciente “tuvo algún tipo de 
circulación” desde su regreso de 
Italia.

El caso de Concordia es similar. 
Se trata de una mujer que viajó 
como turista al norte de Italia, 
uno de los principales focos de 
contagio de Europa, se le realiza-
ron los estudios pertinentes para 
determinar si padece coronavi-
rus. Aún no están los resultados.

Hasta ahora, el único caso con-
firmado es el que dio a conocer 
el Ministerio de Salud nacional 
sobre un hombre de 43 años que 
regresó de la ciudad italiana de 
Milán y que, luego de padecer sín-
tomas de tos y fiebre, fue atendido 
en una clínica privada y luego in-
ternado en el Sanatorio Luis Ago-
te, del barrio porteño de Recoleta.

más que apretar un botón”, lanzó 
Macri sobre Juliana Awada, en un 
chiste de dudoso gusto en tiem-
pos de feminismo. “Pero en la 
democracia, como con mi mujer, 
cuesta mucho más tiempo cam-
biar las cosas”, dijo Macri.

Macri sostuvo que los gobier-
nos de América Latina deben 
tener “reglas claras y permanen-
tes para acumular la inversión y 
capital, que es lo que te lleva al 
desarrollo”. Lo dijo después de 
un gobierno que quitó las restric-
ciones al dólar, las volvió a poner 
y las profundizó en solo cuatro 
años, y cambió las metas inflacio-
narias una sucesión de oportuni-
dades hasta que las abandonó. 

También cambió en menos de un 
año su acuerdo con el FMI hasta 
que se volvió impracticable.

Macri habló en un panel en el 
que estaban el ex presidente de 
Uruguay Luis Alberto Lacalle, el ex 
mandatario de Costa Rica Miguel 
Angel Rodríguez y el ex presidente 
de Ecuador Jamil Mahuad, quien 
dejó a su país en una crisis finan-
ciera en 1999 y fue condenado por 
corrupción en 2014. El consultor 
preferido de Macri hasta el año 
pasado, Jaime Durán Barba, fue el 
equivalente a un jefe de Gabinete 
de Mahuad. Junto a él, Macri pi-
dió escapar de los “aventureros” 
que proponen “pan para hoy y 
hambre para mañana”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Relájese, ya que todo se agilizará 
gracias a las buenas energías de los as-
tros y esto le aportará un significativo 
alivio a todas las preocupaciones que 
tiene.

Jornada óptima para realizar tareas 
en grupo. Su experiencia e inteligencia 
se destacarán en su entorno y podrá 
demostrar todo su potencial creativo.

Sepa que desarrollará en su interior 
la fortaleza necesaria para revertir esa 
situación que lo ha mantenido parali-
zado y sufriendo los días pasados.

INTERÉS GENERAL

INCENDIO EN ESQUEL: EVACUARON A 20 FAMILIAS
BUENOS AIRES. Más de 50 bombe-

ros continúan trabajando para apagar el 
fuego que se extendió en las afueras de 
Esquel, Chubut, que sigue consumiendo 
pastizales y por el que debieron ser eva-
cuadas al menos 20 familias.

El incendio se originó este martes por 
la tarde en proximidades de la ruta 259 
que separa a Trevelin de Esquel y puso en 

Deje de hacer cosas que no quie-
re. Sepa que las amistades verdade-
ras no deben obligarlo a que haga 
algo si no está de acuerdo. Tome sus 
propias iniciativas.

Frente a cualquier situación ne-
gativa que se le presente, tendrá que 
tomar mucho coraje y afrontar su 
vida con tranquilidad. No le servirá 
de nada si se impacienta.

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de ante mano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese 
y avance.

Intente sincerarse con usted mis-
mo. Debería aprender a como recono-
cer sus comportamientos erróneos y 
buscarle la solución a cada una de las 
situación.

Relájese, ya que adquirirá mayor 
confianza en usted mismo. Gracias 
a esto, podrá cumplir con todas las 
obligaciones pendientes que por mie-
do no lo hacía.

Tenga en cuenta que antes de ha-
cer algo, debe reflexionar y analizar 
tranquilamente la situación. No per-
mita que sus miedos lo invadan y no lo 
dejen pensar.

Gracias a su actitud emprendedora 
habitual, podrá conquistar nuevas opor-
tunidades y dejar atrás esa etapa poco 
satisfactoria que vivió en su vida.

Permítase dejarse llevar por ese 
sentimiento tan intenso que lo cautiva 
hace tiempo. Su espiritualidad alcan-
zará su máxima expresión y podrá ma-
nifestarla en su entorno.

riesgo a los barrios ubicados en el acceso 
a esta última ciudad, donde se concentró 
todo el esfuerzo de contención de las lla-
mas.

Según informaron los brigadistas, el 
fuerte viento que sopló hasta anoche cam-
bió la dirección e hizo “trepar” las llamas 
por las laderas que rodean a la población 
ubicada en la cordillera, alcanzando así la 

LA JUSTICIA ORDENÓ LA  LIBERACIÓN DE JULIO DE VIDO

BUENOS AIRES. El ex ministro de Plani-
ficación Federal Julio De Vido quedó ayer en 
libertad por una decisión del Tribunal Oral 
Federal 1, que decidió su excarcelación en el 
caso Río Turbio, por el que estaba en prisión 
domiciliaria.

De Vido estaba detenido con una pul-
sera electrónica en su casa de la localidad 
bonaerense de Zárate desde diciembre pa-
sado. Previamente había estado dos años 
preso en la cárcel federal de Marcos Paz. Esa 
detención domiciliaria era la única restric-
ción que pesaba sobre el ex funcionario, que 
ahora quedó libre.

La decisión de los jueces Adrián Grün-
berg, José Michilini y Ricardo Basílico se 
basó en que no hay riesgos procesales para 
la causa si De Vido está en libertad.

La causa Río Turbio es por la que el ex 
funcionario fue detenido el 25 de octubre 
de 2017 por orden de la Cámara Federal 
luego de perder sus fueros como diputado 
nacional. Luego quedó preso en otras cau-
sas, como los cuadernos de la corrupción y 
la importación de gas natural licuado, pero 
luego fue excarcelado.

En el expediente se investiga un presun-

POLÍTICA

to desfalco de 200 millones de pesos en la re-
activación de la mina de cárbon de Río Turbio, 
en la provincia de Santa Cruz. La causa está en 
etapa de juicio oral y todavía no tiene fecha 
de juicio. Otro de los acusados del caso es Ro-
berto Baratta, ex funcionario de Planificación 
Federal, que también estuvo preso y recuperó 
su libertad en diciembre pasado.

De Vido fue detenido por presuntos pe-
ligros procesales si continuaba en libertad. 
Entre ellos, lo que el camarista Martín Irurzun 
llamó las “relaciones residuales de poder” por 
su paso por los gobiernos de Néstor y Cristina 
Kirchner y su rol como diputado nacional.

En octubre del año pasado, cuando se 
cumplieron dos años de la detención de De 
Vido –el plazo máximo que la ley establece 
para estar preso sin condena– el tribunal oral 
por mayoría le dio la prisión domiciliaria y le 
extendió por seis meses la detención. En esa 
oportunidad, el juez Grünberg había votado 
por la libertad.

El ex funcionario recién salió de prisión 
y fue a su casa el 14 de diciembre cuando el 
tribunal oral federal de la causa de los cua-
dernos de la corrupción lo excarceló en ese 
expediente.

parte alta.
El segundo jefe de los bomberos de 

Esquel, David Viaytes, explicó esta maña-
na que “las llamas están controladas en 
la parte que da hacia la población, pero 
no en la cola del incendio que sigue muy 
activo”.

Por la magnitud del incendio se requi-
rió apoyo aéreo a través de helicópteros 
y aviones hidrantes que realizaron so-
brevuelos durante toda la tarde de ayer. 
“El fuego se mantiene activo pero avanzó 
muy lentamente durante toda la madru-
gada y la noche porque no sopló mucho 
viento, esperemos que se mantenga así”, 
agregó Viaytes.

El bombero no arriesgó un cálculo de 
la superficie alcanzada por el fuego ya 
que “es muy irregular el avance así que se 
hace imposible calcular, porque además 
se extendió a la parte alta de las laderas” 
que rodean a Esquel.

Según informó la Municipalidad de Es-
quel, 20 familias del barrio Ceferino fue-
ron evacuadas preventivamente ante el 
avance del fuego. Durante la madrugada, 

el intendente local, Sergio Ongarato, re-
corrió las zonas afectadas junto al respon-
sable de Protección Civil, Sergio Caneo, y 
al director de Obras Públicas, Juan Carlos 
Fonseca. “Todos los organismos de la pro-
vincia nos pusimos a disposición del Mu-
nicipio y del Comité Provincial de Crisis”, 
remarcó el gobernador de Chubut, Maria-
no Arcioni, quien se comunicó con el jefe 
comunal de Esquel.

Desde el martes, el Sistema Nacional de 
Manejo del Fuego dependiente del Minis-
terio de Seguridad de la Nación activó los 
dispositivos de combate contra las llamas 
a través de tres aviones hidrantes con ba-
ses en Bariloche y Chapelco, y un helicóp-
tero de base El Bolsón.

Ante la magnitud del siniestro, la Bri-
gada Nacional agregó personal a sus cua-
drillas. Además, la cartera que conduce 
Sabina Frederic “puso a disposición las 
fuerzas federales desplegadas en esa re-
gión para brindar colaboración con las 
tareas de sofocación y asistencia a los 
afectados o transiten por la ruta”, según 
precisó un comunicado.

Intente evitar que las preocupa-
ciones laborales le absorban todo su 
tiempo libre, de lo contrario, surgi-
rán problemas familiares y no tendrá 
nada para justificarlo.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
9ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
7º c

Máxima 
20ºc

Máxima 
19ºc

Máxima 
17ºc

Máxima 
16ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,90

Venta
$64,83

Venta
$0,0705

clima

AUTOFARMA
Rosales 444 
Tel: 433212

Compra
$0,0655

INCENDIO EN ESQUEL: EVACUARON A 20 FAMILIAS

AUTOFARMA 
SAN MARTIN 1336 
Tel : 433808
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